

# PROFESOR ARQUÍMEDES CABALLERO CABALLERO



## CURRICULUM VITAE RESUMEN

Nació en Tampico, Tamaulipas el 21 de octubre de 1918, si bien sus padres, el señor Arquímedes Caballero y la señora Santitos Caballero fueron originarios de Santander Jiménez.

Arquímedes Caballero se graduó como Profesor de Educación Primaria en 1937, iniciando sus labores como docente en la Escuela Primaria Isauro Alfaro de Ciudad Madero.

En 1940 inició sus estudios de especialización en matemáticas en la Escuela Normal Superior de la Ciudad de México, en la que una vez graduado se integró como docente y, posteriormente, en 1956, fue nombrado Director de esa Escuela Normal Superior de México, donde se desempeñó hasta 1966, distinguiéndose por la promoción de actividades culturales, deportivas, pedagógicas y científicas.

En 1958 el Presidente Adolfo López Mateos lo designó Asesor Pedagógico de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos.

Su importante contribución a la enseñanza fue determinante en el funcionamiento y elaboración de las comisiones permanentes de Planes y Programas de Estudio, Libros de Texto y de Consulta, Métodos y Procedimientos Pedagógicos, Materiales Didácticos, Evaluación y Legislación Educativa.

El profesor Arquímedes Caballero posee un vasto historial laboral, sin demérito de ningún cargo o función, una mención especial merece su desempeño como Subsecretario de Educación Básica y posteriormente como Subsecretario de Educación Media, pues en este último periodo se vertebraron los programas de estudios entre educación primaria y secundaria, impulsándose los programas de educación bilingüe y se elaboraron los primeros libros de texto para alumnos indígenas, además de multiplicarse el número de telesecundarias, y se instituyeron los concursos nacionales de composición literaria en torno a los símbolos patrios y el de coros para la interpretación del Himno Nacional Mexicano.

Este ilustre tamaulipeco ha dictado conferencias en México, Chile, Perú, Israel, Francia, Venezuela, Panamá y en la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y ha sido condecorado con las Medallas “Luis Puebla y Cuadra” por la Escuela Normal Federalizada de Tamaulipas; “Pedro José Méndez”, por el Gobierno de Tamaulipas; “Moisés Sáenz” e “Ignacio Manuel Altamirano”, ambas por la Secretaría de Educación Pública; la Escuela Secundaria General número 2 de la capital del Estado lleva su nombre y desde 1995, ingresó a la Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco.

Además, la producción bibliográfica del Profesor Arquímedes Caballero está dotada de significado y aportes en el ámbito de las matemáticas y la geometría analítica, pudiéndose afirmar que ha contribuido a encauzar a muchas generaciones de mexicanos en el estudio de estas materias.

Falleció el 20 de diciembre de 2004 a los 86 años de edad.